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L’Assemblée générale récente fut une expérience « synodale ». Nous avons écouté l’Esprit

Saint et nous nous sommes aussi écoutés les uns les autres. Nous avons surtout marché

ensemble, conscients que c’est l’avenir des Fils de Notre-Dame de Vie que nous construisions

humblement et pauvrement dans la prière, la réflexion, la discussion et le débat, les

témoignages partagés. Maintenant, c’est le temps de la mise en œuvre des ordonnances,

mais aussi de la consolidation des démarches à cultiver constamment : discernement,

dialogue, conversation spirituelle. Nous faisons cette mise en œuvre et cette consolidation

non pas isolés dans notre petit coin ensoleillé ou embrumé, mais en plein vent—c’est-à-dire,

en pleine Église et en plein monde — avec tout l’Institut Notre-Dame de Vie et avec tous ceux

que nous côtoyons dans notre vie quotidienne. 

Évidemment, c’est l’Esprit Saint lui-même qui doit nous conduire… Comme le pape François

l’a dit à l’ouverture du Synode des Évêques 2023 : 

“L’Esprit Saint est le protagoniste de la vie ecclésiale : le plan de salut des hommes s’accomplit

par la grâce de l’Esprit. C’est Lui le protagoniste. Si nous ne comprenons pas cela, nous serons

comme ceux dont parlent les Actes des Apôtres : « Avez-vous reçu l’Esprit Saint ? ». - « Qu’est-ce

que l’Esprit Saint ? Nous n’en avons même pas entendu parler » (cf. 19,1-2). Nous devons

comprendre qu’il est le protagoniste de la vie de l’Église, celui qui la fait avancer.

L’Esprit Saint déclenche un dynamisme profond et varié dans la communauté ecclésiale : “le

tumulte” de la Pentecôte. C’est curieux ce qui se passe à la Pentecôte : tout était bien rangé,

tout était clair... Ce matin-là, il y a un tumulte, on parle toutes les langues, tout le monde

comprend... Mais c’est une variété dont on ne comprend pas bien le sens... Et après cela, la

grande œuvre de l’Esprit Saint… (…) 

L’Église, une unique harmonie de voix, à plusieurs voix, opérée par l’Esprit Saint : c’est ainsi que

nous devons concevoir l’Église. Chaque communauté chrétienne, chaque personne a sa

particularité, mais ces particularités doivent être incluses dans la symphonie de l’Église, et la

juste symphonie est faite par l’Esprit : nous ne pouvons pas la faire seul.”
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Andrés C. est reparti au Mexique à Toluca et a repris un travail dans un cabinet notarial.

Baudoin T. prend une année de congé-formation pour se former avec le CNAM en ingénierie de

formation.

Frederick P. a été élu président de la conférence des Instituts séculiers d’Asie.

James V. est rentré pour un an aux Philippines où il reprend des activités de conseiller d’orientation. Ill

reviendra l’an prochain pour aider à la première formation.

Makoto C. a commencé un CDI dans un cabinet d’expert comptable à Paris.

Philippe L. et Vincent D. ont commencé une année de solitude à Blangy qui se poursuivra aux

Philippines pour le 1er et au Canada pour le 2nd.

V
                              

Quelques nouvelles des Fils de Notre-Dame de Vie 
                              

Des membres en mouvement

La reprise des rencontres du groupe  de réflexion des FNDV a eu lieu le 4 octobre dernier. Cette

année, nous échangerons autour de la Constitution “Gaudium et spes” de Vatican 2 et sur ses

résonances pour nous et notre temps. Pour nous rejoindre, vous pouvez contacter Pierre :

langeron.pierre [@] wanadoo.fr

Weekend des amis des FNDV  : Option pour le faire à Blangy les 15 et 16 juin 2024. Contact :

t.baudoin[@]hotmail.fr

AG de la branche sacerdotale (Janvier 2024) et de la branche féminine (juillet 2024)

Festival jeunes du 13 au 16 juillet à Venasque

                            

A vos agendas
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Deux nouveaux conseillers ont rejoint le Conseil de la Branche masculine. 

Makoto C et Vincent D ont été élus pour un mandat de 8 ans, en remplacement de Stéphane SM et Dominique G.

D’après nos Constitutions, “le rôle de l’assistant et des conseillers est d’aider le responsable général dans le

gouvernement de la Branche masculine, d’émettre les votes et donner leur avis chaque fois qu’on le leur

demande dans les cas prévus par les Constitutions”.

V

                              
Retours sur l’Assemblée générale des FNDV

                              

Un conseil de la Branche renouvelé

                              

Des décisions engageantes pour l’avenir

L’assemblée générale vote des ordonnances dont l’application est confiée au responsable général avec l’appui

de son conseil. Au cours de cette assemblée 5 ordonnances ont été votées :  sur la formation, sur Escombas,  sur

le Conseil économique, sur l’économat général, sur les questions de témoignage des FNDV et de vocation. Elles

donnent une orientation générale pour les 4 années à venir.
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V

Bien que nous ne soyons pas encore autorisés à participer à l'AG elle-même, notre contribution en tant que

jeune profès comptait, et c'est ce qui a rendu notre retour en France plus sympa et excitant. Alors que la

plupart des Français partent en vacances puisque c'est l'été, les FNDV et les membres d'autres branches sont

restés dans la vallée du Micocoulier à Venasque pour un mois de solitude. C'était un moment particulier pour

la branche masculine puisque nous avions notre AG et que les membres éligibles ont élu deux nouveaux

membres du conseil.

En ce qui concerne mon expérience, je peux partager trois choses qui m'ont marqué lors de mon séjour à la

Source pendant l'AG et mon mois de solitude : être ressourcé, être heureux de servir et apprécier la présence

des uns et des autres.

Se ressourcer. Edgar et moi travaillons dans une université au cœur d'une ville. Il y a du bruit partout et notre

retour à la Source pour un mois de solitude, de prière et de recherche de Dieu dans le silence nous a rafraîchis.

Il a revigoré nos âmes et nous a fait apprécier notre charisme - l'action et la contemplation bien unies.

Être heureux de servir. Oui, j'ai éprouvé une joie profonde à servir nos frères pendant cette période où ils

étaient occupés à discuter de choses essentielles pour l'existence et l'avenir de notre Branche. En plus

d'apporter le petit caillou que nous pouvions pendant les réunions préparatoires, les jeunes profès ont aussi

aidé à faire le service pendant les repas, les offices et les messes. Nous avons aussi aidé les membres en

formation pour le travail manuel. Ces choses m'ont manqué, surtout lorsqu'Edgar et moi avons été affectés

dans un endroit éloigné.

Apprécier la présence des uns et des autres. Ce n'est pas si souvent que nous sommes ensemble en tant que

frères, profitant de la présence physique des uns et des autres. Nous avons saisi cette occasion d'être avec

eux, de partager avec eux nos joies et nos peines, nos victoires et nos défaites, nos expériences et nos espoirs

pour l'avenir de la Branche et de l'Institut dans son ensemble. Les jeunes profès ont également apprécié le

temps passé ensemble pendant que les plus anciens dans l’Institut travaillaient à l'AG. Nous avons fait la lectio

divina ensemble, préparé et mangé un bon repas, regardé un film et sommes allés nager dans un lac. C'était

une expérience fun, géniale.

Notre séjour a été bref, mais il a été intense et mémorable. Nous avons ressenti l'amour de Dieu et de nos

frères et sœurs de Notre-Dame de Vie.

Neil
FNDV, Enseignant de biologie et catéchiste à l’université(Philippines) 

                              

Témoignagage d’un jeune profès sur l’AG 
et l’été à la Source

Se réunir virtuellement en ligne, discuter des sujets relevant de

notre groupe de travail, prendre des nouvelles les uns des

autres, voilà ce que nous avons fait pendant plusieurs mois

pour préparer l'Assemblée Générale des Fils de Notre-Dame de

Vie qui a eu lieu en juillet 2023. 
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Qu’est-ce qu’être Fils de Notre-Dame de Vie ? Entre l’idéal d’être des hommes pleinement remis à Marie et à

l’Esprit, immergés dans les défis du monde présent, et notre vie concrète, il y aura toujours un chemin à

parcourir seul et en Branche. Pour prendre le meilleur chemin, accepter de se laisser aider par ceux qui ont une

certaine expérience de là où nous sommes est précieux. C’était le sens du questionnaire envoyé à nos amis pour

relire notre manière de témoigner.

Nous tenons à remercier tous ceux qui ont pris le temps de répondre ! Les 16 retours reçus ont été très riches, et

se sont recoupés pour un certain nombre d’entre eux.  Nous vous en partageons quelques principales

conclusions. 

Parmi nos pistes de progrès, ont été soulignés notre manque de joie et de détente, notre raideur et notre

difficulté à nous livrer, ou encore notre décalage avec le monde laïc « normal ». En revanche notre fidélité dans

la vie de prière, l’intercession, notre présence simple et humble aux autres ont été décrits comme un

témoignage plus appelant à l’extérieur. De nombreuses propositions (qu’il serait trop long de reprendre) nous

ont été faites : elles sont venues compléter nos propres réflexions pour alimenter les travaux de notre

assemblée générale. 

C’est dans un service mutuel que chacun grandit dans sa vocation, que ce soit dans le corps du Christ ou dans

la famille élargie de Notre-Dame de Vie. Puissions-nous continuer à nous rendre ce service mutuel dans la

parole et l’écoute fraternelle !

Quelques ultimes photos-témoignage du climat de prière, de travail et de vie fraternelle présent pendant

l’assemblée générale

V

                              

La contribution des amis des FNDV à notre AG
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V

Antoine
Président du fonds de dotation Fils de Notre-Dame de Vie

Un fonds de dotation à l’initiative 
des Fils de Notre-Dame de Vie

N'hésitez pas à inciter les personnes qui ont

besoin d'aide à entrer en contact avec nous.

Comme vous le voyez, le fonds peut aider de

manière assez large, tant des jeunes dans

leurs études et leur apprentissage que des

personnes âgées.

Nous avons à votre disposition un tract en

version numérique, ou papier.

Et bien sûr, nous recherchons aussi les dons

pour pouvoir répondre aux demandes qui

nous sont adressées. Tout peut être fait en

ligne: c'est rapide et facile.

Tout se trouve à l'adresse www.fonds-

fndv.org !

Lancé en fin d'année 2022, le fonds de dotation Fils de

Notre-Dame de Vie a pu soutenir ses quatre premiers projets

en 2023 grâce aux premiers dons reçus en toute fin d'année

dernière. Vous en trouverez un écho sur la page en ligne

"Projets". 2023 est notre premier exercice complet (12

mois). Nous aimerions qu'il puisse nous permettre de

franchir un nouveau cap en aidant davantage de projets,

d'origines variées.

                              
Apôtres au souffle de l’Esprit

https://www.fonds-fndv.org/faire-un-don/
https://www.fonds-fndv.org/faire-un-don/
http://www.fonds-fndv.org/
http://www.fonds-fndv.org/
https://www.fonds-fndv.org/nos-projets/
https://www.fonds-fndv.org/nos-projets/
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V

Arrivé sur place, un chaleureux accueil m’était réservé, lorsqu’au cours du repas du soir, Philippe m’a

remis une image sainte de l’une de ses œuvres peintes avec l’inscription : « Tu es beau, comme aucun des

enfants de l’homme, la grâce est répandue sur tes lèvres : oui, Dieu te bénit pour toujours ». (Psaume 44,

3)

C’est encore Philippe, qui le lendemain nous a projeté et commenté des photos de la nature. Comment ne

pas s’émerveiller devant un lever de soleil, la forme d’un coquillage, ou encore un lapin gambadant dans

les herbes. Ce fût une révélation d’apprendre que Dieu nous cherche et nous montre le chemin par le

ravissement des yeux.

Puis vint le temps de l’intervention de Baudoin. Il a développé son exposé de manière à comprendre

comment Dieu nous parle de la beauté dans les écritures et à travers des messages du Pape François :

-« Il est des choses dont mon âme est éprise et qui sont belles devant le Seigneur et devant les hommes : la

concorde entre frères, l’amitié entre proches, une femme et un homme en parfaite harmonie ». (Ben Sirac le

Sage, 25)

-« L’univers se déploie en Dieu, qui le remplit tout entier. Il y a donc une mystique dans une feuille, dans un

chemin, dans la rosée, dans le visage du pauvre ». (Pape François, Laudato Si, n°233)

Enfin, le dimanche, Pierre nous a questionné sur la beauté, qui parfois s’oppose à la laideur ou au mal, et

comment elle peut conduire à Dieu. Puis par des anecdotes, comme des récits de voyage ou des

expériences vécues, il a expliqué de quelle façon il avait rencontré la beauté, parfois par surprise ou

comme par effraction, là où il ne s’y attendait pas.

Il m’a également été donné, au cours de ce week-end, d’évoquer mes souvenirs de l’Abbaye de Sénanque.

Avec un plan et quelques photos, j’ai pu décrire la symbolique du cloître, et son rôle fonctionnel dans

l’architecture.

Il émanait de cette rencontre une ambiance fraternelle et une grande attention à l’autre. On ne peut que

louer le talent des organisateurs, qui ont su nous ménager, en dehors des présentations, des temps de

repas conviviaux, de partage et de prière.

Ainsi donc, la beauté existe, je l’ai rencontrée, et elle sauvera le monde.

Olivier
Amis des FNDV, Architecte à Paris 

                              

Retour sur le weekend des amis des FNDV 
2 et 3 juin 2023

C’est avec impatience que j’attendais le week-end des 2 et 3

juin des amis des fils de Notre-Dame de Vie, sur le thème de la

beauté. L’espoir de retourner à Venasque, et de contempler les

paysages, parfums et couleurs de la Provence

m’enthousiasmait. C’était aussi une occasion de quitter la

morosité parisienne.
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en Pologne le grand reliquaire de cette Grande Sainte – Patronne de la France et Docteur de l’Eglise.

Ce fut pour nous une entreprise extraordinaire, non seulement du point de vue logistique, mais surtout du

point de vue spirituel. En termes de logistique, ce n’était pas la tâche la plus simple. Le reliquaire avec le

tibia de Thérèse, pesant plus de 130 kilogrammes, dut être ramené en Pologne puis, après la

pérégrination, transporté de nouveau à Lisieux. Nous avons commencé les démarches auprès du

Sanctuaire – le propriétaire du reliquaire - presqu'un an et demi avant la date prévue de la pérégrination.

Nous avions déjà ouvert la voie et disposions d’une certaine expérience car nous avions fait les mêmes

démarches pour les JMJ à Cracovie il y a 7 ans. Lorsque toutes les formalités furent accomplies avec

succès et que le moment fut venu (le 10 août), nous sommes partis en France en voiture. J'étais

accompagné du P. Andrzej. Nous avons parcouru près de 4 000 kilomètres ensemble, dont la moitié avec

Thérèse. C'était une véritable retraite !

Le dimanche 13 août, nous sommes rentrés en Pologne. Le premier endroit où Thérèse s'est arrêtée était

une petite ville située dans le Sud de la Pologne. Et puis ? Pendant 16 jours, Thérèse a visité une vingtaine

de lieux. Elle est montée jusqu’au bord de la mer Baltique. Elle a été chez les Carmélites, chez les malades

et les prisonniers. Tous l’ont accueillie avec joie. Des choses extraordinaires se sont produites, vous

pouvez en sentir l’ambiance sur les photos ci-dessous.

V
Sainte Thérèse de l’Enfant-Jésus en Pologne
13 au 29 août 2023  Krzysztof 

FNDV, Architecte à Cracovie (Pologne)

                              

A l'occasion du double jubilé que nous avons célébré en 2023, le

150e anniversaire de la naissance et le 100e anniversaire de la

béatification  de Thérèse de l'Enfant Jésus, nous avons fait venir 
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V



10

V

“Ce qui plaît [au Bon Dieu] c'est de me voir aimer ma petitesse et ma pauvreté, c'est

l'espérance aveugle que j'ai en sa miséricorde… Voilà mon seul trésor” 

Sainte Thérèse de l’Enfant-Jésus

Que la petite sainte nous partage plus que jamais son trésor en cette année de jubilé

thérésien ! 


